

Enfance – Adolescence

Jean-Michaël DURHONE est né à Vacoas le 5 juin 1973 dans une famille nombreuse où les valeurs chrétiennes tiennent une bonne place. Il est le benjamin d'une famille de neuf enfants – quatre frères et quatre sœurs. Durant son enfance, il fréquente l'école primaire Notre-Dame-de-la-Visitation RCA. Il poursuit ses études secondaires au Collège Saint Joseph, à Curepipe.

Son appel

C'est sa participation, à l'âge de 11 ans, à l'animation de la messe des enfants à la paroisse de La Visitation, Vacoas, qui a été le point de départ de l'engagement de Jean-Michaël Durhône. Il y découvre les Evangiles à travers les mimes des personnages de l'Evangile.

Son passage au Collège Saint Joseph est déterminant dans l'éveil de sa vocation. En effet, au cours d'une retraite avec des jeunes du Collège en octobre 1989, Jean-Michaël découvre l'amour de Dieu pour lui, un amour qui pour lui se traduit par l'amour reçu de ses parents, des amis, des enseignants. A 16 ans, il se pose la question : « Que fais-tu de tant d'amour reçu de Dieu ? ». C'est habité par cette question qu'il continue ses études au collège. Entre 1989 et 1992, Jean-Michaël côtoiera à travers la catéchèse plusieurs prêtres qui lui feront découvrir leur joie de vivre leur apostolat.

Il est alors interpellé par cette phrase de l'Evangile : « Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement » (Mt 10,8). Il reçoit cette parole du Christ comme un appel à mettre les dons reçus au service des hommes.

Son cheminement

Une messe de fin d'année du Collège lui permet de prendre les moyens pour discerner cet appel. Au cours d'une retraite de jeunes de la HSC, il parle de son désir d'être prêtre au responsable des Vocations. Durant cette même année, il reçoit une réponse pour débiter une formation d'enseignant au Mauritius Institute of Examination (MIE). Jean-Michaël accepte car il a aussi le désir d'embrasser une carrière d'enseignant. Sa formation prend fin deux ans plus tard et il intègre le secteur de l'enseignement dans le primaire. Et c'est en tant qu'instituteur que Jean-Michaël retrouvera de nouveau l'école de La Visitation R.C.A de 1995 à 1997.

Durant ces deux années, il participe au parcours de formation Groupe 40 destiné aux jeunes adultes ; l'appel de précise en lui. En 1996, il commence un cheminement au Foyer La Source.

En 1997, il prend un an de réflexion et s'engage dans sa paroisse à La Visitation, à Vacoas. Son engagement dans la paroisse prend de multiples formes : avec d'autres jeunes enseignants, il lance un projet d'accompagnement scolaire et visite les malades et les pauvres. Il est également responsable de l'Action Catholique de l'Enfance (ACE) et membre de la Jeunesse Indépendante Chrétienne (JIC). Après cette année, il abandonne définitivement sa carrière d'enseignant et poursuit son discernement.

Il partira en septembre 1998 pour Nantes pour son premier cycle de formation.

En septembre 2000, il retourne dans le diocèse de Port-Louis faire un stage paroissial à Ste Thérèse à Curepipe, aux côtés des pères Jauffret, Kenny et Furlong.

Il est ordonné diacre (dernière étape avant d'être ordonné prêtre) en juin 2004 dans la cathédrale Saint-Pierre-et-Saint-Paul à Nantes et exerce son ministère diaconal à Carquefou, dans la banlieue de Nantes.